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本报北京电(郑州全媒体新闻中心记者
张乔普李娜）昨日，出席十二届全国人大
二次会议的河南代表团举行全体会议和
小组会议，审议最高人民法院和最高人民
检察院工作报告。

全国人大代表，致公党河南省工委主
委、省侨联副主席王鹏杰建议：要切实加
强法官、检察官队伍能力建设，尤其是基
层队伍能力建设，是非常重要的。因此要
在体制、机制上创新，激活基层法官、检察
官爱岗敬业、乐于奉献的方式、方法，解决
他们的待遇问题，让他们安心在基层工
作。要逐渐提高基层法官、检察官的业务
能力。河南是人口大省，也是涉法、涉诉

大省，希望国家在法检两院领导干部职数
和基层法检两院人员编制上给予倾斜。

全国人大代表，河南煤业化工集团
董事长、党委书记陈祥恩建议：法检两
院加大参与社会管理的力度。现在我
国经济社会发展正处于转型期，信用体
系破坏严重，亟须重建。两高应通过行
使审判执行权和法律监督权，积极有效
地参与社会管理，严打各类违法犯罪活
动，突出解决人民群众反映强烈的问
题，为推进法治中国、平安中国建设作
出更大贡献。

全国人大代表，商丘市委副书记、市
长余学友建议：应加大对危害公民身体健

康的犯罪的打击力度，尤其是食品安全和
环境污染问题。要切实加强涉法涉诉案
件的解决力度，切实解决涉法涉诉案件，
维护好公民的合法权益。

全国人大代表，宝丰县闹店镇法庭
庭长朱正栩建议：最高法院尽快推动法官
管理体制改革，改善基层干警待遇，切实
加强基层法庭特别是农村法庭的基础设
施等建设，从而保障基层法庭在创新社
会治理、促进基层社会和谐稳定发挥更
重要作用。

全国人大代表，民盟中央委员、河南
省委副主委、省科协主席霍金花建议：一
直非常关注知识产权保护，希望今年在知

识产权保护方面有新的更大的突破，维护
我国国际形象。希望最高法在郑州设立
知识产权法院，促进中原经济区发展。

全国人大代表、郑州大学副校长张倩红
建议：建立反恐应急机制，维护国家安全。
要加强反恐应急机制的顶层设计，形成统
一高效的反恐应对机制。汲取国外反恐
强国经验，形成多方立体的反恐布局体
系。

全国人大代表、商丘市梁园区解放村
党委书记乔彬建议：增加乡镇街道办事处
的检察室。虽然现在检察院在乡镇街道
办事处已经设置了2000多个检察室，但远
远不能满足人民群众的需要。

河南代表团审议“两高”工作报告
建议建立反恐应急机制

“最高法周强院长和最高检曹建明检
察长分别作的两个报告讲得既全面客观，
又具体实在，我完全赞成。”全国人大代
表，省人民检察院检察长、党组书记蔡宁
在审议发言中表示。

“新的形势下，要切实完成好‘两高’
报告各项工作部署，建议法院和检察机
关应做到‘五个着力’。”蔡宁表示，具体
来说就是要：着力保障和促进全面深化
改革；着力加大惩治和预防职务犯罪
工作力度；着力维护人民权益；着力弘
扬法治精神，自觉运用法治思维和法
治方式执法办案、化解矛盾、服务发
展；着力加强队伍建设，建设过硬司法
队伍，忠实履行法律赋予的审判和检
察工作职责。

蔡宁在发言中提出了两条具体建议。
一是，希望“两高”尽快协调批准我

省为直管县设立的一、二中院和省检察
院一、二分院。蔡宁表示，两个中院和
检察分院设立后，将能有效解决省直管

县后的司法级别管辖问题以及司法权
的地方化问题，这也是落实中央司法体
制改革建立与行政区划适当分离的司
法管辖制度的积极探索。

蔡宁提出的第二个建议是，希望
“两高”尽快重启法官、检察官等级的评
定和晋升工作。

据了解，根据中组部和“两高”要
求，法官检察官等级自 2011年 7月暂停
评定和晋升。近 3年来，大量新进人员
不能评定等级，大量符合晋升条件的法
官检察官不能晋升等级，致使该享受的
法官检察官津贴不能享受，该提高的津
贴标准无法提高，这在给工作带来不便
的同时，也在一定程度上影响了广大干
警的工作积极性。

蔡宁表示，因此建议“两高”积极与
中组部沟通协调，尽快重启法官检察官
等级评定工作，确保法官检察官特别是
基层法官检察官享受应有津贴待遇。

郑州全媒体新闻中心记者张乔普李娜

全国人大代表，省高级人民法院
院长、党组书记张立勇昨日在审议发
言中表示：“可以说，2013 年是中国法
院史上的纠错之年，力度之大、范围
之广实属罕见，在暴露了过去 10 年司
法沉疴的同时，在一定程度上也为今
后司法工作卸下了包袱。”张立勇说，
这些错案的纠正，就是要向社会宣
告，人民法院将像防范洪水猛兽一样
来防范冤假错案，确保清白无辜的人
不受刑事追究，蒙受冤屈的人早日得
到昭雪。

“建议最高法院加大违法违纪案件
查处力度。”张立勇说，党风廉政建设是
人民法院的生命线工程，党风廉政建设
抓不好，一切工作都等于零。同时我们
也看到，法院系统内的违法违纪事件依
然易发多发，特别是去年发生的几起重
大违法违纪案件，对法院形象造成了灾
难性影响。

张立勇建议：最高法院效法中纪
委的办法，向各省法院派出若干个巡

视组，调查和发现法院系统党风和廉
政建设方面存在的问题，加大查处违
法违纪案件的力度，对造成恶劣影响
的重大违法违纪案件，由上级法院直
接派人查办。

张立勇同时建议最高法院支持
在河南设立郑州知识产权法院。张
立勇表示，河南作为人口第一大省，
GDP 总量和案件数量均处于全国第
五位。2008 年至 2013 年，全省共审理
知识产权侵权案件 10693 件，案件数
量以年 15%左右的速度增长。特别是
带有河南特色的植物新品种侵权案，
占到全国的三分之一还强。2013 年 9
月，郑州成为继北京、上海、苏州、深
圳之后第五个国家知识产权服务业
集聚发展试验区，凸显了河南在知识
产权保护中的重要地位。因此，他建
议最高法院在河南设立郑州知识产
权法院，跨区域审理中原经济区内的
知识产权案件。
郑州全媒体新闻中心记者张乔普李娜

全国人大代表张立勇建议——

最高法院应支持在河南
设立郑州知识产权法院

全国人大代表蔡宁建议——

“两高”尽快协调批准我省
为直管县新设中院和检察分院


